

DISCURSO

SR. ELÍAS ANTONIO SACA

ENTREGA DE 20 AMBULANCIAS DE FOSALUD

PLAZA DE BANDERAS, CASA PRESIDENCIAL

MIÉRCOLES, 13 DE AGOSTO DE 2008

SIN DUDA ALGUNA UNA DE LAS INSTITUCIONES MÁS ADMIRADAS POR LOS SALVADOREÑOS ES FOSALUD, EN TRES AÑOS SE HA LOGRADO POSICIONAR MUY BIEN EN EL CORAZÓN DE LA POBLACIÓN POR LA MÍSTICA DE TRABAJO DE SUS EMPLEADOS, LA CALIDAD EN EL SERVICIO Y LOS ENORMES BENEFICIOS QUE HA BRINDADO A LOS CIUDADANOS.

EL PASADO LUNES FOSALUD CUMPLIÓ SU TERCER ANIVERSARIO DE HABER INICIADO LAS LABORES EN LA UNIDAD "DÍAZ DEL PINAL" DE SANTA TECLA, AL HACER UN RECORRIDO POR ESTOS MESES DE FUNCIONAMIENTO PODEMOS VER QUE SE HAN SUPERADO TODAS LAS EXPECTATIVAS QUE TENÍAMOS SOBRE ESTA INSTITUCIÓN QUE VINO A LLENAR UN VACÍO EN LA ATENCIÓN PRIMARIA DE SALUD, SOBRE TODO EN LAS NOCHES Y EN LOS DÍAS FESTIVOS.

EL MODELO DE ATENCIÓN DE FOSALUD ES UN EJEMPLO SUI GENERIS EN AMÉRICA LATINA, ES UN MODELO 100 POR CIENTO NACIONAL QUE HA DADO RESULTADOS EXTRAORDINARIOS.

DESDE SU LANZAMIENTO, HEMOS AMPLIADO LOS HORARIOS DE ATENCIÓN Y SERVICIOS MÉDICOS A UN TOTAL DE 148 ESTABLECIMIENTOS QUE OFRECEN SUS SERVICIOS EN DIFERENTES MODALIDADES: 56 UNIDADES DE SALUD CON EXTENSIÓN DE HORARIOS DE SERVICIOS MÉDICOS LAS 24 HORAS Y 92 UNIDADES DE SALUD CON EXTENSIÓN DE SERVICIOS MÉDICOS PARA TODOS LOS DÍAS DEL AÑO, INCLUYENDO LOS FINES DE SEMANA Y DÍAS FESTIVOS, CUBRIENDO LOS 14 DEPARTAMENTOS DEL PAÍS.

POSTERIORMENTE A LA AMPLIACIÓN DE HORARIOS, FOSALUD DIO UN PASO MÁS AL OFRECER ATENCIÓN ESPECIALIZADA PARA LAS UNIDADES



DE SALUD. DE ESTA FORMA ALGUNAS UNIDADES DE SALUD, INCLUYEN EN SUS SERVICIOS LA ATENCIÓN PEDIÁTRICA Y GINECOLÓGICA.

ADEMÁS DE CONTRIBUIR A MEJORAR LA SALUD DE LOS SALVADOREÑOS, FOSALUD HA DUPLICADO SU PLANTA EN RECURSOS HUMANOS, GENERANDO HASTA LA FECHA 2 MIL 300 EMPLEOS ENTRE MÉDICOS, ENFERMERAS, ODONTÓLOGOS, ASISTENTES DE ODONTOLOGÍA, Y DISTINTO PERSONAL PARA ARCHIVO, FARMACIA, SERVICIOS AUXILIARES Y ADMINISTRATIVOS.

DESDE SU INICIO, EL FONDO SOLIDARIO PARA LA SALUD HA INVERTIDO MÁS DE 57,9 MILLONES DE DÓLARES. DE ELLOS SE HAN INVERTIDO MÁS DE 16 MILLONES EN LA COMPRA DE MEDICAMENTOS E INSUMOS MÉDICOS Y MÁS DE 11 MILLONES EN APOYOS AL MINISTERIO DE SALUD.

DEBEMOS DESTACAR QUE FOSALUD, QUE TIENE COMO SU PRESIDENTE AL DOCTOR MAZA, HA APOYADO AL MINISTERIO DE SALUD EN DIFERENTES OCASIONES.

OTRO DE LOS PROGRAMAS EXITOSOS DE ESTA INSTITUCIÓN ES EL FOSALUD MÓVIL URBANO Y RURAL, CON EL CUAL SE VISITAN LAS COMUNIDADES LLEVANDO TODAS LAS PRESTACIONES DE LA UNIDAD MÉDICA, ADEMÁS DE BRINDAR ATENCIÓN EN LAS FIESTAS PATRONALES, COMO EN LAS FIESTAS JULIAS DE SANTA ANA Y LAS FIESTAS EN HONOR AL DIVINO SALVADOR DEL MUNDO EN LA CAPITAL.

ADEMÁS DE FOSALUD, ESTA ADMINISTRACIÓN TIENE LA GRAN SATISFACCIÓN DE HABER AMPLIADO LA COBERTURA A LOS LUGARES MÁS LEJANOS CON LOS SERVICIOS DE ATENCIÓN MÉDICA, HEMOS AMPLIADO LA COBERTURA DE SALUD, Y CREO QUE SON LOGROS IMPORTANTES, QUE NO SOLO LA ADMINISTRACIÓN, SINO EL PAÍS COMPLETO TIENE.

Y CREO QUE UNO DE LOS PRINCIPALES LOGROS, UNA DE LAS PRINCIPALES METAS QUE TENÍAMOS, ES QUE PRECISAMENTE EN ESTE AÑO 2008, Y CUANDO ESTAMOS ACERCÁNDONOS AL PROCESO ELECTORAL, A TRAVÉS DEL CUAL DEMOCRÁTICAMENTE LOS SALVADOREÑOS ESCOGERÁN A MI SUCESOR, DEFINITIVAMENTE



FOSALUD ES UNA DISCUSIÓN QUE FORMA PARTE DE LA CAMPAÑA POLÍTICA.

¿QUÉ QUIERE DECIR ESTO?, QUE ES UNA DECISIÓN, EN PRIMER TÉRMINO, POLÍTICA, UNA DECISIÓN SOBRE EL TEMA DE SALUD, EXITOSA Y NADIE, NADIE, NINGÚN CANDIDATO PODRÁ DECIRLE A LOS SALVADOREÑOS QUE ESTE PLAN NO CAMINA MÁS, EL FOSALUD ES COMO LA ESCUELA SALUDABLE, NO CREO QUE HAYA ALGÚN GOBIERNO QUE SE ATREVA A QUITARLE LA ALIMENTACIÓN A LOS MUCHACHOS QUE HOY LA HEMOS AMPLIADO HASTA EL NOVENO GRADO CON ALIANZA POR LA FAMILIA.

ASÍ ES FOSALUD, ASÍ ES RED SOLIDARIA. FOSALUD, EN EL CASO DEL FOSALUD MÓVIL URBANO, SE INTEGRÓ AL PLAN SOCIAL URBANO QUE INCLUYÓ EN LA CAPITAL, UNA PRESENCIA DE TODOS LOS EQUIPOS DE LOS DIFERENTES MINISTERIOS PARA PINTAR CONDOMINIOS, MÁS DE 300 CONDOMINIOS DE APARTAMENTOS, QUE NO HABÍAN RECIBIDO EN 50 AÑOS, NI UNA SOLA GOTA DE PINTURA.

HEMOS INSTALADO PUESTOS MÓVILES DE LA POLICÍA NACIONAL CIVIL, HEMOS ARREGLADO CON EL FOVIAL URBANO, QUE ES OTRA CREACIÓN DE NUESTRA ADMINISTRACIÓN, LE HEMOS ENTRADO A LAS COLONIAS, EN DONDE LAS ALCALDÍAS NO EJERCEN SU FUNCIÓN.

HAY DOS ACTIVIDADES IMPORTANTES DE LAS ALCALDÍAS, UNA QUE ES ARREGLAR LAS CALLES, EN LA PARTE INTERNA DE LAS COLONIAS, QUE NO LE CORRESPONDE A OBRAS PÚBLICAS, PERO QUE LO ESTAMOS HACIENDO, POR ESO CREAMOS EL FOVIAL URBANO, PORQUE NO NOS VAMOS A TENER EN LA DISCUSIÓN DE A QUIÉN LE TOCA, LO ESTAMOS HACIENDO COMO GOBIERNO, Y ESO NOS HA PERMITIDO QUE EN EL PLAN SOCIAL URBANO, HAYAMOS REPARADO UNA GRAN CANTIDAD DE CALLES EN SAN SALVADOR.

VOLVIENDO A FOSALUD, ESTIMADOS AMIGOS QUE NOS ACOMPAÑAN:

HOY EN EL MARCO DEL TERCER ANIVERSARIO QUEREMOS CELEBRARLO CON MÁS BUENAS NOTICIAS PARA LOS SALVADOREÑOS, YA QUE ESTE DÍA ESTAMOS ENTREGANDO AL MINISTERIO DE SALUD 20 AMBULANCIAS QUE SERÁN DISTRIBUIDAS EN DIFERENTES HOSPITALES Y UNIDADES DE SALUD EN TODO EL PAÍS.



ESTAS 20 AMBULANCIAS VIENEN A SUMARSE A LAS 30 QUE ENTREGAMOS EL AÑO PASADO Y QUE IGUALMENTE HAN SIDO DISTRIBUIDAS EN HOSPITALES NACIONALES Y UNIDADES DE SALUD DEL MINISTERIO DE SALUD, DESDE JUNIO DE 2007 A JULIO DE 2008 LAS 30 AMBULANCIAS HAN REALIZADO 20 MIL REFERENCIAS MÉDICAS Y HAN RECORRIDO UN MILLÓN 200 MIL KILÓMETROS PARA LO CUAL SE HAN INVERTIDO UN TOTAL DE 72 MIL DÓLARES EN COMBUSTIBLE.

HOY FOSALUD CUENTA CON UNA FLOTA DE 50 AMBULANCIAS TODO TERRENO, EQUIPADAS PARA ATENDER TODO TIPO DE EMERGENCIAS QUE CUBREN EL TERRITORIO NACIONAL.

FOSALUD SEGUIRÁ FORTALECIÉNDOSE, BENEFICIANDO A LOS SALVADOREÑOS YA QUE FORMA PARTE DE ESTE GOBIERNO CON SENTIDO HUMANO, Y ES UN LEGADO PARA LA POSTERIDAD.

QUIERO FELICITAR AL DOCTOR MAZA, AL MINISTRO MAZA, QUE HA ESTADO AL FRENTE DEL MINISTERIO DE SALUD DURANTE MI ADMINISTRACIÓN, AL DOCTOR LARA COMO DIRECTOR EJECUTIVO Y A TODO EL PERSONAL DE FOSALUD.

YO LE DECÍA AL DOCTOR MAZA, CUANDO PLATICÁBAMOS ANTES DE QUE YO FUERA PRESIDENTE, HABLABA CON EL DOCTOR MAZA, DE QUE FOSALUD PUEDE A MI JUICIO CONVERTIRSE EN LA GRAN TRANSFORMACIÓN QUE TODAVÍA NECESITA LA SALUD. HAY MUCHO QUE HACER, NOSOTROS NO HEMOS HECHO TODO, HACE FALTA MUCHO QUE HACER, SEGURAMENTE EN EL PRESUPUESTO DEL 2009, APROBAREMOS UN PRESUPUESTO AMPLIADO PARA LA SALUD, Y LO QUE FALTE LO IREMOS DANDO COMO LO HEMOS HECHO, Y COMO LE HEMOS CUMPLIDO AL MINISTRO Y A TODO EL PERSONAL DE SALUD, IREMOS INCREMENTANDO A TRAVÉS DE REFUERZOS PRESUPUESTARIOS, HACEMOS GRANDES ESFUERZOS.

QUIERO DECIRLES A USTEDES QUE NUESTRO GOBIERNO HA TENIDO QUE TRABAJAR SIN NI UN TAN SOLO PRÉSTAMO, NI UN SOLO PRÉSTAMO ME HAN APROBADO EN LA ASAMBLEA LEGISLATIVA, SIMPLE Y SENCILLAMENTE PORQUE NO HAN QUERIDO, ALGUNOS DECIDIERON HACER EN LA NO APROBACIÓN DE PRÉSTAMOS HACERLO CAMPAÑA POLÍTICA.



AL FINAL DE CUENTAS NOSOTROS NO NOS PODÍAMOS QUEDAR LLORANDO EN LA CUNETA Y DECIDIMOS RESOLVER LOS PROBLEMAS CON MEDIDAS ADECUADAS, CON MEDIDAS COMO EL FIDEICOMISO PARA LA EDUCACIÓN Y LA SEGURIDAD, QUE NOS HA PERMITIDO MEJORAR A LA POLICÍA NACIONAL CIVIL, Y HEMOS VISTO COMO HEMOS MEJORADO EN EL TEMA DEL COMBATE A LA DELINCUENCIA. HECHAR ADELANTE EL PLAN 2021 Y OTRAS ÁREAS, DECIDIERON NO DARNOS LOS PRÉSTAMOS, NOS TUVIMOS QUE AMARRAR EL CINTURÓN Y CONSEGUIR LOS FONDOS POR OTRO LADO.

EL PAÍS TIENE LA CAPACIDAD DE ENDEUDARSE, Y ES VERDADERAMENTE UN PECADO NO ENDEUDARSE, CUANDO SE TRATA DE INVERSIÓN SOCIAL, SOMOS UNO DE LOS PAÍSES CON LA MÁS BAJA DEUDA DE AMÉRICA LATINA, CON UNA INFLACIÓN, HOY AFECTADA POR LOS PRECIOS DEL PETRÓLEO, PERO CON CAPACIDAD DE PAGO, NUNCA HEMOS DEJADO DE PAGAR NUESTRAS OBLIGACIONES, Y POR ESO LAS CALIFICADORAS INTERNACIONALES LE HAN DADO GRADO DE INVERSIÓN A ESTE PAÍS, Y ESO ES IMPORTANTE, PARA QUE VENGAN INVERSIONISTAS Y GENEREN EMPLEO EN EL PAÍS.

YO NO TENGO DUDA QUE EL PRESUPUESTO DEL PRÓXIMO AÑO LLEVARÁ LOS INCREMENTOS NECESARIOS PARA LA SALUD, LLEVARÁ EL INCREMENTO PARA LAS PENSIONES, ME HE COMPROMETIDO CON LOS PENSIONADOS, Y ELLOS SABEN QUE LES VOY A CUMPLIR, PORQUE NO HE FALLADO NINGUNA PROMESA CUANDO LA HE PROMETIDO.

TAMBIÉN AYER QUIERO DECIRLES, CELEBRAMOS UN ARREGLO IMPORTANTE CON LOS MAESTROS, EL CONTRATO COLECTIVO, QUE TOCABA ARREGLARLO EN EL AÑO 2009, DECIDIMOS DE MANERA RESPONSABLE ADELANTARLO Y SACARLO DE LA DISCUSIÓN POLÍTICA, Y AYER LLEGAMOS A UN ACUERDO, LO QUE PERMITE DENTRO DEL ESCALAFÓN DE LOS MAESTROS, HACERLES EL AUMENTO RESPECTIVO A PARTIR DEL 2009, PARA LO CUAL VAMOS A INVERTIR 40 MILLONES DE DÓLARES, PARA LOS CASI 60 MIL MAESTROS QUE FORMAN PARTE DEL MINISTERIO DE EDUCACIÓN.

YO LES AGRADEZCO MUCHO A TODOS POR ESTAR AQUÍ, VAMOS A ENTREGAR ESTAS AMBULANCIAS, QUE ES ALGO DE LO QUE MÁS DEMANDA LA POBLACIÓN EN EL INTERIOR DE LA REPÚBLICA, Y



REITERO MI FELICITACIÓN AL PERSONAL, A LOS DIRECTORES, AL EQUIPO, A LOS MÉDICOS, QUE SE ESFUERZAN Y QUE SE HAN ENAMORADO TAMBIÉN COMO YO ME HE ENAMORADO DEL PROYECTO DE FOSALUD.

MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS.